
オール東京 62 環境担当者研修業務 

第 5 回環境担当者研修会 アンケート結果 
 

当日参加状況 
 出席予定者 欠席者 

人数 6 名 1 名 
 

【設問 1】本研修全体についておうかがいします。 
（1）本研修はオール東京 62 環境担当者向け研修会として必要性を感じるものでしたか？ 

 
（2）本研修の開催日時及び参加の調整について、お知らせください。 

 
（3）研修を受けてやるべきことが明確になりましたか？ 

 
（4）研修で学んだことは実務に役立つと思いますか？ 

 

 

 



（5）内容に対して時間は適切でしたか？ 

 
（6）本研修の全体的な満足度を教えてください。 

 
  
（7）研修の中で一番印象に残っている内容は何ですか？ 
・ 実際に採水したこと 
・ 実際に採水してろ過作業まで行ったこと。欲を言えば、分析や解析まで立合うなどの様子も知れ
ると嬉しかったです。 

・ 環境 DNAの課題などデメリット面に関する情報 
・ 採水フィールドワーク（実際に採水・濾過の体験ができたこと） 

 

 

【設問２】各セッションについておうかがいします。 
2.(1) 講義「環境 DNA 分析の実施方法の説明」について 
① 講義はいかがでしたか。 

 
② 講義内容は今後の実務に役立つと思いますか？ 

 
 



2.(2) 実地研修「採水フィールドワーク」についておうかがいします。 
① 全体的な満足度についてお知らせください。 

 
印象としてもっとも近い項目を選んでご回答ください。 
② オール東京 62 の本研修以前から「環境 DNA技術」をご存じでしたか？ 

 
③ 実地研修は期待通りでしたか？ 

 

 

2.(3)そのほかについておうかがいします。 
① オンラインではなく、対面での研修はいかがでしたか。 

 

② 次回の研修にも参加したいと思いますか？ 

 

 



③ 今回の研修会の良かった点、または改善点など、自由にお書きください。 
・ 実際に体験できたこと、質問がたくさんできたことがそれぞれ良かった。 
・ 環境 DNA という存在を知るきっかけになりました。今後の区の事業を考えていく中で知見を広
げられたと思います。参加してよかったです。 

・ 対面形式で質疑応答が活発にできたことが非常に良かった 
・ 講師の実務に基づいた話は大変解りやすかった。また、採水フィールドワークの機材が 1 人に 1
セットあったのも良かった（かなり贅沢だったのではと思います）。黒川水路の環境 DNA 分析結
果を知ることができて有意義でした。 

 
④ 本日の研修内容に限らず、環境担当として業務遂行上で困っていること、取り上げてほしいテーマ・
トピックスなど、お書きください。 
・ 生物多様性の市民への意識づけなど 
・ 職員数が減少していく中、今後の事業の在り方が問われている状況です。今後も事業を続けていく
として、限られた人員の中でできる最大限の取り組みができる計画を立てるために、企業や自治体
の啓発事業の紹介や、生物調査をする上でのポイント等（生物調査を行うならこれは外してはいけ
ないこと等）、経験が浅い職員が担当になったときに基礎的な内容を学べるような講義等があると
嬉しいです。 

・ 民間企業から見た自然共生サイトの有用性。TNFD との関係。 
・ 環境分野の新しい知見や技術について学べる機会があるとありがたいです。 

 

 

 


